

SOLUCION PROVISIONAL

La huelga de panaderos, resultado, según está ya fuera de duda, de una verdadera confabulación de obreros y patronos contra el interés público, que es en definitiva el que aparece perjudicado, tiene además de su aspecto local, producto de circunstancias especiales, que no exigen detenidos comentarios, un carácter de generalidad, por la intervención de las autoridades de la capital del reino, que obliga a fijar la atención en las consecuencias que puede traer para lo sucesivo, no sólo para Madrid, sino en toda España.

Desde luego salta a la vista, por la forma en que se planteó y resolvió el conflicto que durante veinticuatro horas ha privado de pan al vecindario, que la solución mediante la cual han reanudado el trabajo las tahonas, sólo puede considerarse como provisional, si no por los obreros y patronos panaderos, por las autoridades y por el público.

No es posible admitir la declaración de incapacidad e impotencia para defender la salud y los intereses de los vecinos, que implicaría de parte de las autoridades el hacer caso omiso de los informes del Laboratorio municipal, respecto a la mala calidad de las aguas de pozo empleadas en algunas tahonas, haciéndose cómplices, por evitar las molestias de una lucha con industriales poco escrupulosos, del delito cometido por éstos al expender en malas condiciones un artículo alimenticio. Y no puede tampoco consentirse que sirva de base al arreglo la promesa más o menos explícita de hacer la vista gorda en lo relativo al peso.

Es preciso que esos industriales que con su conducta han justificado la escasa simpatía que por ellos siente el público, el cual los mira, no sin motivo, como enemigos, entiendan que no podrán seguir alardeando como lo hacían ayer y hoy, de que, a pesar de todo, continuará empleándose el agua de pozo, se mantendrá la subida del pan y éste irá pesado como les venga en gana.

La lucha no puede darse en tales condiciones por terminada, y es de suponer que no aguardarán las autoridades a que Pablo Iglesias y los socialistas ocupen el puesto que les está a ellas encomendado, en defensa de la salud pública y de los intereses de los vecinos.

unos datan del siglo XVI. Se guardarán unos en el consulado de Francia en Roma, y otros serán enviados a París.

El Papa se muestra apenado por la solución habida; pero muy firme. La corte pontificia publicará un Memorandum.

Se ha publicado un decreto cerrando el Seminario de Dijon.

El problema que se plantea ahora es el del protectorado de los cristianos de Oriente, que se considera perdido para Francia desde el momento de la ruptura.

EL NOGUERA-PALLARES

Lérida 31.—Hoy han celebrado una reunión la Diputación provincial y los representantes de las corporaciones de la ciudad.

Tratóse en la reunión del asunto del ferrocarril de Noguera Pallaresa.

Los reunidos acordaron dirigir al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

«Alarmada opinión provincia ante noticia nuevo convenio acerca ferrocarriles internacionales, rogámos a V. E. por acuerdo numerosa reunión celebrada hoy, que en todo caso mantenga en toda su integridad ley concesión ferrocarril Noguera Pallaresa, evitando que cualquier modificación, por accidental que parezca, perjudique los intereses de esta región.»

Firman el telegrama los Sres. Vivanco Ciuva y Perera.

Asistió a la reunión numerosa concurrencia.

Barcelona 31.—El alcalde ha recibido un telegrama del presidente del Consejo de ministros, manifestando impresiones optimistas respecto a la cuestión del ferrocarril de Noguera Pallaresa.

Añade que se adhiera a los deseos de los catalanes en ese punto, prometiendo secundarlos y procurar llevarlos a feliz término con verdadero interés.

EL TANCREDISMO

Ha sido necesario que se desarrollase el lamentable suceso de San Sebastián con motivo de la lucha del toro y el tigre, para que las autoridades tomen una medida que impida su repetición.

Los mismos periódicos y corresponsales que todos los días llenaban columnas cantando la fiera del tigre, las apuestas, el tipo del toro, etc., han sido los primeros en protestar contra las autoridades que consentían tal salvajada.

Pues bien: ahora lo que priva es la suerte de D. Tancredo, no celebrándose novillada, hasta en los pueblos más pequeños, sin el hombre del pedestal.

Ayer, en Madrid, hizo su experimento en dos toros el auténtico, como si dijéramos, la verdadera *ita Jaiiera*, en Carabanchel, dos y en Tstán, también otros dos, los cuales fueron heridos.

Ya no se conforman con salir de blanco, como la estatua del Comendador.

Como todo adelanta, también ha sufrido una transformación la indumentaria.

Ahora se hace el experimento con traje de luces, amarillo, encarnado, verde, etc., y ayer estaba anunciado que lo harían en un toro, y en el mismo pedestal, dos de dichos artistas.

Creemos que ya es hora de que las autoridades prohíban tan bárbaro espectáculo, pues el día que un toro mata a uno de estos suicidas, cosa la más fácil, las censuras han de ser generales, aunque algunos no tengan autoridad para lanzarlas.

El público que concurre a presenciar estos espectáculos, en su mayor parte va a ver si hay *hule*, saliendo disgustado si el toro no acomete a la estatua.

Ayer mismo decía un aficionado a otro en la calle de Alcalá, dirigiéndose a la plaza:—Ya estoy harto de ver a D. Tancredo por fuera; a ver si hoy un toro me deja ver lo que tiene dentro.

DE SAN SEBASTIAN

Regatas.
San Sebastián 31.—Durante toda la mañana ha estado lloviendo copiosamente. Cerca de medio día cesó la lluvia, pudiendo verificarse las regatas internacionales de Yates de vela, con el siguiente resultado:

Primera serie.—Ganaron los premios del Sindicato de festejos *Aura y Ay, ay, ay*. El primero simple 12-33 minutos.

Segunda serie.—Ola de San Sebastián; *Mariposa*, de Santander; *Jindama*, de San Sebastián; y *Awelita*, de Bilbao. Ganaron los cuatro premios metálicos por el orden indicado.

Tercera serie.—Ganaron *Isidora*, de Santander, y *Quitilla*, de Bilbao. Hizo protestas contra el *Jindama*, que remó después del aviso.

El Rey tiene el pensamiento de crear la Copa internacional para balanderos de más de 10 toneladas, con premio de 5.000 pesetas.

Los bizkaytarras.—Silbidos y vivas
San Sebastián 31.—Esta noche, después de celebrarse un banquete de bizkaytarras en el local que ocupa el Centro Vasco en un piso segundo del Boulevard, oyóse, por estar las ventanas abiertas, *Güerrikako Ar-bola*, tocado por los tamborileros y cantado por los socios del Centro.

El público que transitaba por la calle prorrumpe en silbidos, en vivas a la libertad y muera al bizkaytarrismo.

Calláronse los tamborileros y los cantantes, evitándose con ello que el suceso pasara a mayores.

El concurso hipico.—Regalo del presidente de la República francesa.
San Sebastián 31.—El ministro de Estado ha recibido un telegrama del señor León y Castillo anunciándole que el presidente de la República francesa, M. Loubet, dedica un objeto de arte para los premios en el concurso hipico-internacional que se celebrará aquí en Septiembre próximo.

El regalo será entregado por el ósul de la vecina República al comité del concurso.

Este va a resultar una fiesta brillante. Tendrá lugar del 14 al 24 de Septiembre, que aún está aquí la corte.

Habrán una carrera especial de saltos, a la cual han sido invitados oficiales de diferen-

tes naciones: de Holanda, Portugal, Francia y Dinamarca.

También ha destinado un objeto de arte como premio al rey de Portugal.

Los que procedan de Inglaterra no vendrán, como los demás que han enviado su adhesión, con carácter oficial, sino simplemente con carácter particular.

La fiesta de San Ignacio
San Sebastián 31.—Como día de San Ignacio, patrón de esta provincia, se han celebrado fiestas populares en el pintoresco valle de Loyola, amanzadas por la banda municipal. En la ría hubo carreras de patos, reinando una alegría general.

Los edificios públicos ostentaban colgaduras. Por la noche hubo iluminación en la plaza de la Constitución.

Viaje del Rey a París
San Sebastián 31.—Interrogado el ministro de Estado por los periodistas acerca de si la ruptura de relaciones entre Francia y el Vaticano determinaría el aplazamiento del viaje del Rey a París, ha manifestado que no podía influir en modo alguno en el proyectado viaje de S. M., porque la Santa Sede, a pesar de ser España un país católico, no puede determinar las orientaciones que ha de seguir nuestro país en sus relaciones con las demás potencias.

Mitín anticlerical
San Sebastián 31.—Se ha celebrado un mitín anticlerical en el Circolo Republicano.

Hablaron Dijon, Ducloux y Gorostidi, dirigiéndose a la circular de Salmerón.

Viaje del Rey a Francia

París 31.—*Le Journal des Debats* dice que el Protocolo está tomando ya disposiciones preparadas para la recepción que ha de hacerse al Rey de España.

Mollard, jefe del Protocolo, ha fijado ya todos los detalles de la partida de caza a que asistirá D. Alfonso en Rambouillet, residencia oficial veraniega del presidente.

Le Journal des Debats publica detalles extensos de la cacería explicando qué clase de faisanes corresponde matar a cada uno de los asistentes a ella y demás detalles de la cacería.

El atentado de San Petersburgo

Entierro del ministro
San Petersburgo 31.—En la mañana de hoy se han celebrado solemnes funerales y el entierro del cadáver del ministro Sr. Plehwe.

A los primeros, que tuvieron efecto en la capilla del ministerio del Interior, asistieron el Emperador, la Emperatriz María Fedorowna, grandes duques, grandes duquesas, los ministros é individuos del cuerpo diplomático extranjero. El cadáver fué inhumado en el cementerio del Monasterio Rodovievitch.

No ha ocurrido ninguna incidente desagradable.

El asesinato
París 31.—El asesino de Plehwe sigue mejorando de sus heridas, no tan graves como se oyó en un principio, pues no eran cascos de bomba de hierro, sino pedazos de latón, los que tanta incrustados en el cuerpo.

Se espera que las indagatorias tenaces que ha de ser sometido arrojen alguna luz sobre los antecedentes del crimen.

Seguiese contando la muerte de Plehwe a la Zarina, próxima a dar a luz.

Los derechos del Papa en Italia

Los Tribunales franceses reconocieron hace ya tiempo al Soberano Pontífice el derecho a heredar en Francia; pero en Italia venía siendo este asunto materia de empedadas controversias entre los juristas.

El Tribunal civil de Nápoles ha dictado un fallo reconociendo al Papa el derecho de heredar en Italia.

Trátase de un legado de 200.000 francos hecho a la Santa Sede por un sacerdote napolitano llamado Milone. Los herederos atacaron la validez del testamento invocando la incapacidad del Padre Santo para heredar, por carecer de personalidad jurídica, y citaron ante el Tribunal civil al Soberano Pontífice por conducto del eminentísimo Cardenal Prisco, Arzobispo de Nápoles.

El Tribunal ha reconocido al Papa personalidad jurídica y derecho a heredar toda clase de bienes en Italia, otorgándole un plazo de dos meses para declarar si acepta el legado del sacerdote napolitano.

Cuando sea conocida la voluntad de Pío X, dictará el Tribunal sentencia definitiva.

LAS ESCUELAS de Artes é Industrias

De conformidad con lo propuesto por la Dirección y Junta de profesores de la Escuela de Artes é Industrias de Málaga, y con carácter general, se ha dispuesto lo siguiente:

A las enseñanzas de la sección técnica se agrega la de *Algebra y Trigonometría*. En las de la sección artística se suprime la clase de Aplicaciones del dibujo artístico a las artes decorativas, y se aumentan las siguientes, comprendidas en el plan de estudios del real decreto de 1900:

Estudios de las formas de la Naturaleza y del Arte; Composición decorativa; Concepto é Historia de las artes decorativas.

El viaje del Sr. Maura

Incidente
Al llegar el tren en que iba el Sr. Maura a Villalba se incendió el break de Obras públicas que ocupaba el presidente.

El accidente tuvo por causa el haberse recalentado el cojinete de una de las ruedas del coche.

Instantáneamente varios empleados acudieron con cubos de agua, y se consiguió apagar el fuego, pero el vagón quedó en malas condiciones para continuar el viaje.

En vista de este contratiempo, se pensó en el remedio para que el Sr. Maura no interrumpiese su viaje, siendo aprovechada la casualidad de haber en la estación de Villalba un coche de primera con berlina-cama.

Este fué unido al tren de Santander, sustituyendo al break, y el convoy salió con unos veinte minutos de retraso.

LA CUESTION DEL PAN

El mitin de Barbieri
Por la hora avanzada en que terminó el mitin de obreros panaderos, celebrado en el teatro Barbieri, no pudimos anoche dar cuenta de él.

Comenzó el mitin cerca de las siete de la tarde.

El presidente, compañero Paz (J.), dió cuenta de la entrevista que había celebrado con el alcalde.

Dijo que el alcalde le había prometido despreciar los pozos de agua de las tahonas en el momento en que los obreros reanudarán sus trabajos.

Añadió que lo de la reglamentación del trabajo estaba pendiente de la resolución de las comisiones y que se resolvería una vez terminada la huelga.

Muchos obreros panaderos protestaron de la opinión del presidente, y dijeron que las cuestiones de trabajo deben resolverse antes de que vuelvan a reanudar sus tareas.

El presidente advirtió que, si no se conseguía, siempre había tiempo de reanudar la huelga.

El compañero Paz (A.) censuró a las autoridades por las detenciones practicadas.

Hablaron después los compañeros Cortés, Alba, Jiménez, Castañeira, Martín y Marinas.

El presidente preguntó si se acordaba volver al trabajo, y otra vez surgió la división de opiniones.

Unos eran partidarios de la terminación de la huelga, mientras que otros, la mayoría, pedían que continuase.

El incidente fué muy ruidoso, y grandes y de larga duración las protestas.

El presidente repitió la pregunta, y le interrumpieron varias voces diciendo que antes se aprobasen las bases y que se comprometieran las autoridades a despreciar los pozos.

Intervinieron Paz (A.) y Quintanela.

Se acordó volver al trabajo y terminó el mitin.

Lo que piden los obreros
Los obreros piden cuatro céntimos por cada kilo que fabriquen, y además libre el pan que puedan consumir en el establecimiento.

Los panaderostrabajando

El gobernador civil manifestó anoche a los periodistas que el conflicto había sido solucionado definitivamente, pues desde las doce de la noche estaban trabajando en todas las tahonas.

El origen de la huelga

Acerca del origen de la huelga, dice el *Heraldo* lo siguiente:

«Los patronos habían ofrecido a sus operarios reglamentar el trabajo en las tahonas y no reconocer más que una Sociedad del oficio si les apoyaban en la lucha que tenían con el alcalde.»

La proposición fué aceptada por los obreros, y para darla forma hicieron unas conclusiones, que contienen los ofrecimientos hechos por los patronos y que se aprobaron en el primer mitin de Barbieri.

Los obreros han prestado su concurso a los patronos; gracias a su intervención las autoridades han cesado en la campaña que venían sosteniendo contra los tahoneros con aplauso de todo el público, y en adelante el pan se venderá más caro, y si los fabricantes quieren, como no se han hecho lo que se les pedía, recularán a los patronos que acepten las conclusiones del mitin de Barbieri, amenazándoles con continuar el paro si no se les satisfacen.»

El agua de los pozos

El *Diario Universal* escribe anoche:

«Para que el público sepa el por qué los tahoneros se oponen al cierre de pozos, vamos a consignar a continuación «las ventajas» que dichas aguas proporcionan a los dueños de tahona en contra de la salud del vecindario de Madrid:

- 1.º No costarles nada dicho líquido, cosa que no le sucede a las demás industrias.
- 2.º Blanquear las harinas oscuras y de mediana calidad.
- 3.º Facilita la fermentación, debido a la excesiva cantidad de bacterias que tiene.
- 4.º Beneficiarios, según declaración de los propios panaderos, en cuatro ó seis panecillos por hornada, en virtud de la riqueza en sales de cal que contienen dichas aguas.

Es necesario advertir que en la mayoría de las naciones cultas está prohibido terminantemente el utilizar, para nada que se refiera a la alimentación, el uso de las aguas de los pozos.»

Venta de mendrugos

Ayer fué denunciado por una mujer tendero de ultramarinos por haber puesto a la venta dos sacos de mendrugos de pan que vendía a cinco céntimos.

El denunciado pasó al Juzgado de guardia, acompañado de su dependiente, donde manifestaron ambos que los mendrugos los tenían en la cueva para las caballerías.

También se dijo ayer que en la calle de Amaniel se vendían mendrugos con peligro para la salud pública y sin que se enteraran los dependientes de las autoridades.

EL SR. MORET EN ASTURIAS

Gijón 31.—En el Circolo Mercantil se ha celebrado un banquete en honor del señor Moret.

Al final hicieron uso de la palabra los señores Beldando, Adaro, Alvora, García y Aguilera, Suárez Inclán, Marina Aguilera y el doctor Palido.

A continuación habló el Sr. Moret, refiriendo las impresiones que le ha dejado su visita a este país y la sorpresa que le ha causado por su potencia y energía en la vida industrial, su admiración hacia los caracteres de valor y confianza en el esfuerzo propio que tienen los asturianos, y excitó a éstos a que conserven estos rasgos peculiares, que buena falta hacen, como lo demuestra la comparación de este país con Andalucía, su patria, donde contrasta la sonrisa del

cielo con la angustia de los pobladores de la tierra.

Señala luego la riqueza de Asturias en agricultura, industria y minería, y de ésta dice que es colosal, de insagotables veneros, en términos de que ha llegado al período de la congestión, que desaparecerá cuando haya suficientes medios de comunicación por ferrocarril para el mercado interior y por puertos en condiciones para la salida de esta abrumadora producción.

El resto de la Península se ve—dice—y os llama; acudid en su socorro, como acudisteis un día bajando de vuestras montañas.

El Sr. Moret fué muy aplaudido.

Hizo el resumen de los discursos el presidente del Circolo.

EN BILBAO

Socialistas y republicanos.—Lucha a botafatas.—Manifestación
Bilbao 31.—En el frontón Euzkalduna se ha celebrado un mitin organizado por las federaciones obreras para adherirse a la actitud adoptada por los obreros del campo en Castilla.

Varios oradores han hablado, poniendo de relieve los sufrimientos de aquellos jornaleros y la explotación de que son objeto.

El compañero Perezagua, hablando sobre lo mismo, ha aludido directamente a los republicanos, llamándoles «farsantes».

Muchos republicanos que se hallaban presentes protestaron primero a gritos, promoviéndose después un gran escándalo, durante el cual se han cruzado palos y botafatas.

Fuera del frontón se reanudó la lucha, también a botafatas y palos, no pasando el conflicto de ahí, porque la policía se echó encima, disolviéndolos.

Como las ánimos continuaban excitados, esta noche ha habido pocas señoras en la velada celebrada en el paseo del Arsenal.

Cuando la música tocó el *Guorrikako Ar-bola*, que era el último número del concierto, se oyeron aplausos y silbidos.

Terminado el concierto, se organizó junto al kiosco de la música una manifestación de la Juventud republicana, que cantando la Marsellesa, se dirigió hacia la Rívera.

En pos de la manifestación emprendieron el mismo camino dos nutridos grupos de socialistas cantando La Internacional. Creíase que iba a surgir un encuentro entre unos y otros; pero no fué así y los socialistas se dirigieron a su centro.

Después han recorrido las calles algunos pequeños grupos cantando la Marsellesa.

Centenario del «Quijote»

Alcalá de Henares 31.—La Junta local del Centenario del *Quijote*, firmó en su propósito de originar un Museo biblioteca cervantino digno del principio de los ingenios españoles, ha acordado dirigirse a las corporaciones científicas y literarias de todas las naciones en solicitud de donativos artísticos de todas clases que directa ó indirectamente guarden relación con la vida ó con las obras de Miguel de Cervantes Saavedra.

Estos donativos, convenientemente clasificados y catalogados al tiempo de inaugurarse el Museo, figurarán en las salas con el nombre de los respectivos donantes.

Mitín republicano en Zaragoza

Mitín
Zaragoza 31.—A las cuatro de la tarde dió comienzo el mitin republicano en la Casa Lonja, ocupando la presidencia los señores Moriones, Martínez, Beltrán y el jefe de la policía.

Después de leer algunas adhesiones, usaron de la palabra los Sres. Boltrán, Romero y Forcada, de la Juventud de Avila, y don Juan Pedro Barcelona en representación de *El Progreso*, de Zaragoza.

Todos atacaron al convenio del Gobierno con el Vaticano y a la Transatlántica, dando vivas a la revolución.

Hablaron luego los Sres. Galán y Polo.

El Sr. Moriones lamenta la ausencia de las mujeres, y dice que se hallarán en los tiempos de los jesuitas.

Ataca después, ridiculizándolo, a San Ignacio de Loyola, del que dice que no ha podido conquistar con la religión católica a las mujeres degradadas.

Ataca también a Santo Tomás de Aquino. Dice que no saluda al pueblo de la Virgen del Pilar, sino al de Agustina de Aragón; ni al de los Innumerables Mártires, sino al de los héroes.

Combate después a Maura, refiriéndose a los suplicatorios, y afirma que las juventudes seguirán a Francia, que rompió sus relaciones con el Vaticano.

El presidente, Sr. Lloret, hace el resumen. Si el Gobierno—dice— Cree que las palabras se las lleva el viento y en la calle nos hostigase la policía, ¿qué deberíamos hacer?

Se produjo alguna confusión. Voces de: ¡A ellos! ¡A la calle!

Pedimos—continúa—la revolución.

Los frailes y las monjas—dice—son el enemigo común.

El mitin terminó con gran frialdad, oyéndose algún viva en el desfile, que se verificó ordenadamente.

El total de asistentes puede calcularse en 2.000.

EL VERANEO

Han salido: Para Palencia y Santander, nuestro distinguido amigo D. Aquilino Ponce de León. Para Oestona, los condes de Valmarcos, D. Mariano Fernández de Tejerina, su bella esposa y Linda sobrina y el agente de Cambio y Bolsas, Sr. Madariaga.

Para San Sebastián, D. Enrique Sandford y el conde de Montarón.

Para Somosi, D. Manuel Pidal y su distinguida familia.

Para Villabona, el doctor Viveros.

Para Gijón, D. Carlos Junquera y el director del ferrocarril de Langreo, D. Gastón Farnés.

Para Bilbao, D. Ernesto Brookmann y don Nicolás Luca de Tena.

Para Fuenterabías, la señora viuda de Crooke é hijos.

La guerra

El combate de Rach-chao.—Parte contradictoria.

San Petersburgo 31.—Un telegrama oficial de Sakharoff, fecha de ayer, dice:

«Contra lo afirmado en un telegrama del general Oku, es incorrecto que en el combate del 24, cerca de Rach-chao, tomasen parte cinco divisiones rusas con cien cañones.»

Añade que los japoneses no tomaron la posición que han dicho, sino que fué abandonada voluntariamente por los rusos. Por añadidura, la evacuación por los rusos de la posición indicada fué una completa sorpresa para los japoneses.

Regreso de dos cruceros

San Petersburgo 31.—La suspensión provisional del derecho de visita sólo se aplica a los cruceros *Paetersburgo* y *Smolensk*, a los cuales se ha ordenado que regresen a Rusia por el mar Báltico.

FRANCIA Y EL VATICANO

Lo que dice «El Observatore Romano»
Roma 31.—*El Observatore Romano* publica un razonado artículo, en el cual afirma que al gobierno francés corresponde toda la responsabilidad por la ruptura de relaciones diplomáticas con la Santa Sede, añadiendo que el gabinete de Combes se ha equivocado pretendiendo sacar partido de algunas comunicaciones autorizadas, pero de carácter puro y exclusivamente disciplinario, dirigidas por Su Santidad a varios prelados de Francia.

Detalles de las rupturas.—El protectorado de los cristianos de Oriente
París 31.—La ruptura con la corte pontificia parece cosa tan definitiva y resuelta, que los empleados de la embajada francesa cerca del Vaticano están recogiendo y embalfando todos los papeles de aquel archivo. Al-

JUNTO AL CAMINO

Crónicas de Ricardo Allué

Existe en provincias un número más considerable de lo que generalmente se cree de escritores meritorios y de periodistas ilustrados, dignos de figurar entre los que aquí gozan de mejor reputación.

Si las empresas periodísticas y los editores fijaran en esta indiscutible verdad su atención, ¿cuántas firmas que hoy se ensalzan quedarían olvidadas, y cuántos nombres hoy desconocidos brillarían con vivísima luz!

Es uno de los primeros Ricardo Allué, periodista cuya pluma honra las columnas de El Norte de Castilla de Valladolid.

Recientemente ha publicado un libro, compuesto de veinte artículos, calificados con inusitada modestia por su autor de Crónicas, y en cada uno de los cuales se contiene más sustancia cerebral, más arte y más riqueza literaria que en multitud de abultados volúmenes y de encomiados artículos que salen a luz diariamente en la prensa madrileña.

El que dude de la estricta justicia de mis elogios, que lea el libro. Menos aún: que lea cualquiera de los brevísimos artículos que le componen.

Y al punto percibirá el agudo ingenio de su autor, la cultura de su espíritu observador y progresivo, rebosado todo con las galas de un estilo sobrio, castizo y del mejor gusto.

Que pase la vista en rápida ojeada por el primer artículo, Junto al camino, que da nombre al libro, y admirará de seguro la atinada, amena y persuasiva forma con que Allué defiende y preconiza el empleo de los instrumentos y de las máquinas que para labrar la tierra se inventan, poniéndolos en parangón con los conocidos y usados en España hasta el día. Y aplaudirá las consecuencias que deduce.

Allí están, junto al camino, los campeones discutiendo las ventajas de los modernos y de los antiguos procedimientos vitícolas.

«La tarde declina. Por la carretera se acerca una ynnia regida por un labriego toscano y ceñudo, montado a mujeriegas sobre una de las mulas; el arado, colgado al yugo por la reja, arrastra su timón, que en la caliza carretera deja marcado un surco.

«¡Buenas tardes! — murmuran los del grupo.

«¡Santas y buenas! — contesta el labriego. Y sigue adelante sin detenerse a contemplar el exótico arado que los demás admiran; sin volver la cabeza, orgulloso, rígido, impasible. ¡A él que le importan las máquinas que traen los señores! Labra como sus padres, como sus abuelos. Y así labrarán sus hijos.

«¡Fácil símbolo (dice el autor) que se me ofrece cuando busco, paseado por el camino, aire puro para los pulmones, descanso para el pensamiento!

Como el joven labrador, alto y gallardo, colorado y rubio, casi un chico, deberían salir, junto al camino todos los que saben, todos los que pueden enseñar; deberían todos mostrar su arado.

Nada importaría que la rutinaria tradición pasase orgullosa, activa y rígida, ceñida e impasible, sin oír la palabra ni mirar los ejemplos. Siempre habría quienes se detuviesen para oír y para ver; para ver el arado de doble reja, que fouda la tierra poderosa; para oír la palabra que siembra ideas. Y los discípulos se convertirían en apóstoles, y de parcela en parcela, de cerebro en cerebro, se extendería con avance seguro el reinado de las máquinas poderosas y de las ideas fecundas.

Cualquier objeto, cualquiera cosa de las más usadas y triviales excita la fertilidad de su imaginación y le sirve de pedestal para lanzar la chispa.

Yed algunas de las ideas que lo sugiere la contemplación del calendario:

«Mi calendario! ¡Mudo testigo que me cuenta la vida día por día! ¡Impasible espectador de mis alegrías como de mis pesares! ¡Misterioso montón de fechas que hoy no son nada y serán mañana efemérides dolorosas o alegres, cómicas o trágicas!

Entre él y yo comencé a librar duelo terrible. — Si mi mano llega a poder arrancar su última hoja, ¡he vencido mi calendario al esto de los papeles rotos, tumba mequinosa de lo que es ya inútil. Si no puedo arrancarla, será yo quien caiga derrotado. Es duelo a muerte.

Leed, leed al azar uno cualquiera de los restantes artículos.

«La eñación del río. — La vida se acerca. — Contradictorios. — Violetas perdidas. — Recordaciones. — Al medio día. — Lluvia de otoño.

«En todos brillan los mismos luminosos detalles; en todos se saborea la misma fresca originalidad.

Seguro de que mis lectores lo agradecerán, copio a continuación el último artículo que se da la mano con el primero, encontrándolos a todos en amoroso abrazo.

La plenitud

Es un vetusto convento, de recios muros y altas techumbres, convertido modernamente en casa de labor. Antaño besaba el Duero los tejados de sus anchos patios, y un pinar, siempre verde le rodeaba. Ahora, la inmensa y ávida que los pinos sombreaban, está sembrada de trigo y de centeno, de patatas y de remolacha, y por entre el río y el convento, rompiendo los viejos patios, pasa un canal de riego, cuyas aguas al escapar por las piedras almenaras, parece que cantan el himno vigoroso de la fecundidad.

«Es comedor el viejo locutorio; inmensa biblioteca transformada en cuadras; en apriscos están convertidos los largos claustros; el gran refectorio se utiliza para almuerzo de máquinas y aperos, y la góticajlesia, de altas bóvedas y naves anchurosas, es hoy granero. — Un montón enorme de trigo oculta la hilera de nichos en que yacen los restos de una familia entera de guerreros, cuyo noble jefe echó los cimientos de la ciudad vecina.

«Aomado a un ancho ventanal, del que fué en tiempos salón austero del prior venerable, y es ahora coquetón gabinete de la joven esposa del dueño de la finca, contemplo en éxtasis delirioso los llanos inasaciables que las mieses cosechas visten con tónica de oro y el sol de Agosto inunda de luz oscura. Cortan silb el paisaje las masas verdes de los setos sembrados que forman las márgenes del canal y apenas si algún campo de remolacha y tal, cual, cuando pinan manchan también de verde el llano inmenso en que los trigales, ya maduros, amarillean.

«La vista, fatigada por la monótona sucesión de campos dorados, descansa en la pinocleada oscura de las lejanas colinas parduzcas que raya de blanco el cargadero de alguna cantera.

«Es el medio día. Agita a intervalos el amarillo mar de mieses encendidas un leve viento helado, cuyo sordo zumbido en los trigales y en las arboladas semeja el respirar gigantesco de la llanura.

«En la era ha cesado el afanoso trajar de

hombres, bestias y máquinas; los agosteros comen al fresco en el inmenso portalón sombrío; las caballerías descansan en sus cuadras; la enorme locomóvil parece dormir, como gigante monstruoso fatigado, a la sombra de las lomas embreadas, que sostenidas por recios mástiles, la resguardan del sol; la roja trilladora, cuyos herrajes brillan, reposa también, y al extremo de los negros carriles unas onanias vagonetas de hierro esperan su carga junto a las haciendas.

«La hora del descanso transurre rápida. La sirena deja escapar un ronco grito de llamada y la era parece despertar.

«Puéblanla, llegando con pereoso andar, los agosteros, y la faena se reanuda.

«Ruedas y volantes, palancas y correones vuelven a emprender sus rítmicos movimientos. La locomotora resopla, vomitando columnas de humo, a veces negro y blanquecino a veces, por su chimenea; y chorros de vapor por los capugadores; la trilladora se extremece

«con un trajar de fiero encadenada.

«Desde la hacina enorme llevan los agosteros en las puntas de sus bieldos hasta la plataforma, haces de mies rosca que la trilladora engulle con mecánicas voracidad; por múltiples agujeros cae en los sacos el trigo limpio y arroja el potente ventilador turbiones de paja.

«Uaos obreros apilan los sacos repletos, amontonan otros la paja aventada, cargan las vagonetas que corren veloces por los féreos carriles hacia graneros y pajares.

«De entre el estrépito rumoroso de la faena surge una copia que vuela por los llanos inasaciables. Y es su vibrar sonoro como una caricia del labriego a la llanura, como un beso que en el día de la plenitud de la fecundidad, consagra los eternos amores del hombre y de la tierra.

«¿Puede escribirse en prosa ni aun en verso poesía descriptiva de más soberana hermosura?

Arturo Perera.

La feria de Valencia

Valencia 31.— A la corrida verificada esta tarde ha asistido extraordinaria concurrencia.

«El desfile de carruajes en el real de la feria ha sido brillantísimo.

«El Ateneo Mercantil ha premiado a los carruajes que se han presentado adornados con más arte y a los que mayor parte han tomado en las batallas de confetti y serpentina que se han verificadas estos días.

«Con la batalla de flores se dará por terminada mañana la feria.

«La temperatura es sofocante. El termómetro ha llegado a marcar 38 y 43 grados a la sombra.

LA FIESTA NACIONAL

Cogidas de ayer

Los sugestionadores de resos bravos el Portugués y el Tranquilo fueron ayer tarde cogidos en la Plaza de Toros de Tetán, al hacer su arriesgado experimento.

«El primero de dichos sugestionadores resultó con heridas de pronóstico reservado en diferentes partes del cuerpo; el segundo, con contusiones de escasa gravedad.

«El Portugués fué conducido al hospital de la Princesa.

Cogida de Pepete

Sevilla 31.— En la corrida celebrada hoy el sexto toro enganchó a Pepete, pasándosele de pitón.

«La cogida fué en extremo aparatosa, produciendo enorme impresión en el público, que creyó que Pepete salía muerto.

«En brazos de los médicos sabios fué llevado Pepete a la enfermería.

«Pepete tiene un puntazo leve en el vientre y otro en el brazo derecho.

«Los picadores José Díaz y Antonio Chaves han sufrido también pesados.

«El primero fué herido de una luxación de la clavícula, y el segundo de una fuerte contusión cerebral.

DE PROVINCIAS

Cura bizkaitarra

Bilbao 31.— Organizada por el Orfeón Euzkeria, y en honor de San Ignacio de Loyola, se verificó esta mañana en el santuario de Begoña una solemne misa.

«Cuando el templo estaba completamente lleno, subió al púlpito el cura D. Antonio Echevarría, quien comenzó a lanzar dond grandes invectivas contra los maketos (no naturales de Vizcaya), diciendo que han venido aquí a vivir a costa de lo que es exclusivamente de los vascos, apoderándose de lo de éstos.

«Añadió que los vascos no tienen más patria que Euzkeria, y continuó mostrándose francamente separatista.

«Seguidamente la emprendió con la prensa liberal, diciendo que no tiene vergüenza ni dignidad quien la lee, y por último, la emprendió con los liberales, vertiendo sobre ellos un montón de insultos.

«Muchos fieles se retiraron del templo en señal de protesta.

Los republicanos de Barcelona

Barcelona 31.— Se acentúan las divergencias entre los republicanos amigos de Junoy y Lerroux.

«El primero no oculta sus simpatías hacia los correligionarios de Roselló, rudamente combatidos por elementos de Lerroux desde que luchó en las últimas elecciones contra la candidatura de éste.

«Tal situación motiva frecuentes y violentas discusiones contra la Fraternidad Republicana, agravando el cisma iniciado ya en el seno del partido.

El anarquista Artal

Barcelona 31.— Ha sido recogida la tirada del periódico ácrata El Rebelde, por publicar la carta en que Artal, el que atentó contra el Sr. Maura, durante la estancia del Rey en Barcelona, se despidió de los anarquistas españoles.

«A las cuatro de la mañana Artal ha salido de la cárcel para trasladarse a Ceuta, donde ha de extinguir la pena que el Tribunal le ha impuesto.

Elección de un senador

Córdoba 31.— En la elección, para una vacante de senador, verificada hoy, ha resultado elegido, por unanimidad, D. Jaime Aparicio, candidato apoyado por D. Antonio Barroso.

«Votaron a su favor 131 compromisarios, siendo el total de éstos 147.

La Infanta Isabel y los niños pobres

San Ildefonso 31.— La Infanta ha ro partido esta tarde premios, consistentes en ropas, a trescientos niños artesanos, asistentes a la escuela catequística.

«La caritativa tarea ha sido presenciada por las autoridades locales, el cabildo y muchas aristocráticas familias de la colonia.

«E. A. fué aclamada por la multitud al acabar el reparto.

Colonias escolares

Barcelona 31.— Esta tarde a las cua-

tro han salido por las estaciones del Norte y de Francia varias colonias escolares de niños y niñas.

«Las colonias de niños se dirigen a Tona, Torrelló y Arenys de Mar. Las niñas van a La Gleba.

«El verano de los escolares durará hasta fines de Agosto.

«El Cardenal Casañas marchará dentro de pocos días a Roma.

Incendio de una fábrica

Málaga 31.— En una fábrica de aguardientes de esta capital se ha declarado hoy un violento incendio que desde el primer momento adquirió terribles proporciones.

«La fábrica ha quedado completamente destruida.

ASAMBLEA NOTARIAL

Acercos de la celebración de una Asamblea notarial, idea propuesta por la Junta directiva del Colegio notarial, de Murcia, se ha dispuesto por real orden del ministerio de Gracia y Justicia:

1.º Que se informe en el plazo de ocho días por todos los antiguos Colegios territoriales de notarios sobre la conveniencia de la celebración de la Asamblea, la fecha en que haya de verificarse y la forma en que deberán estar representados todos los Colegios notariales actualmente establecidos, debiéndose en todo caso cuidar de que no se graven los recursos de los Colegios con los gastos que ocasione dicha representación.

2.º Que la Asamblea habrá de ser presidida por el director general de los Registros, ó por quien la Dirección designe, y tendrá por exclusivo objeto acordar el informe a dido a las Juntas directivas de todos los Colegios notariales sobre Montepíos.

«La organización de la referida Asamblea correrá a cargo de los cuatro notarios representantes de antiguos Colegios territoriales que designe el citado director y del presidente.

EL TIPO DEL CAMBIO

La Gaceta publica hoy una real orden del ministerio de Hacienda, por la cual, teniendo en cuenta las cotizaciones diarias oficiales de la segunda quincena de Julio, se declara que el tipo medio del cambio en el indicado período ha sido el de 37 96 por 100, correspondiendo en su consecuencia una reducción de 28 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúen en las Aduanas durante la primera quincena del mes de Agosto actual.

Estado sanitario de Madrid

De la Revista de Sanidad Civil:

«Durante esta semana las afecciones dominantes han sido, en primer término, las de índole catarral, efecto del desequilibrio atmosférico, produciéndose numerosos catarrs gástricos por ingestión de frutas sin madurar y abuso intemperante de bebidas heladas.

«Se ha observado frecuencia en las neuralgias, ciáticas y lumbagos, como también han menudeado los determinismos del aparato respiratorio. Se han producido accidentes cerebrales provocados por la excesiva temperatura.

«En la enfermería infantil ha continuado el predominio de la coqueluche, aparte de las perturbaciones gástricas, que han sido frecuentes.

«Los casos por tífus exantemático y fiebres tifoideas han sido rarísimos.

«En resumen, la mortalidad no ha rebasado los límites del tipo ordinario y al disminuirlo con relación a igual época del año anterior.

LA CALDERILLA

Cantidad que debe admitirse en los pagos. — Añacuación de monedas de dos céntimos.

Por real orden del ministerio de Hacienda, y resolviendo una instancia del gremio de comestibles de Madrid, teniendo en cuenta las disposiciones de la ley de 19 de Octubre de 1888, y en especial su art. 5.º, se ha declarado que, con arreglo a la legislación vigente, sólo pueden entregarse hasta cinco pesetas en monedas de bronce en cada pago que se realice entre particulares, siendo el Erario público el único que debe recibirla sin limitación.

«Han empezado en la Casa Nacional de Moneda los trabajos para la acuñación de 300 000 pesetas en monedas de dos céntimos.

«Para esa acuñación se refunden piezas de cinco y de diez céntimos de las que posee el Tesoro, de manera que no aumenta el monto de cobre, sino que es una simple refundición y rescusión, para atender a las necesidades del comercio y del público en general.

NOTICIAS

La señora de Pelletán

Ayer falleció en Madrid, a las diez de la mañana, la señora doña Margarita Núñez y Topete, esposa de D. Francisco Javier Pelletán.

«Era la finada señora de grandes virtudes, y ha muerto en lo mejor de su edad, después de penosa dolencia.

«A su distinguida familia envía EL CORREO la expresión de su sentimiento con motivo de la dolorosa pérdida que acaban de experimentar.

UNICA CASA QUE VENDE

los anteojos Roca de Presión: J. Dubosc, óptico, Arenal, 19 y 21.

Niñas envuencadas

«En la Casa de Socorro del distrito del Hospital fueron auxiliadas ayer dos niñas, de cuatro y dos años, llamadas Antonia y Adoración Rodríguez.

«Las dos criaturas presentaban síntomas de intoxicación producida por fósforo.

«El suceso ocurrió en el domicilio de sus padres, calle de Méndez Alvaro, número 14 antiguo, y en momento en que se encontraba sola.

«Las niñas aprovechando esta circunstancia, se apoderaron de una caja de cerillas, ingiriendo éstas.

«Los facultativos de la Casa de Socorro calificaron de reservado el estado de las niñas.

Matadero clandestino?

«Según comunican de Carabanchel, en el calle del Marqués de Salamanca, un guardia jurado solicitó el auxilio de la Guardia civil para detener a un individuo.

«Este sujeto conducido por camión extrañados un carro cargado de carne, sin guña ni sello, no pudiendo explicar satisfactoriamente la procedencia ni el destino de la carne.

«Se supone que sea carne de reses muertas por enfermedad, procedente de algún matadero clandestino.

El sujeto y el carro fueron conducidos a disposición del Juzgado de Carabanchel.

Asociación de la Prensa

El estado económico de la Asociación de la Prensa, según las cuentas del Balance leído en la última junta general, es el siguiente:

«Se ha pagado en el año, por servicio médico, la cantidad de 14.200 pesetas: 1.571 más que en el anterior.

«Por servicio farmacéutico, 14.292 75 pesetas: 1.993 más que en el último año.

«Por socorros en metálico, 14.320 25 pesetas: 1.441 05 menos en el anterior.

«El resumen de caja es el siguiente: Existencia en 15 de Julio de 1903:

Pesetas. 51.138 36
Ingresado en el año. 71.060 40
Gastado en ídem. 63.941 02
Existencia en 30 de Junio de 1904. 58.257 74

Concurso de obras teatrales

La Sociedad civil de «Espectáculos públicos y propiedad intelectual» de Barcelona, ha abierto un concurso de obras teatrales, zarzuela y verso, con premios en metálico.

«Las obras premiadas se estrenarán durante la temporada de invierno.

«Los que deseen tomar parte en dicho concurso enviarán con las obras una candidatura de siete nombres de literatos ó maestros para formar parte del jurado.

«El plazo de admisión termina el día último del corriente mes.

Robo a un anticuario

«En la calle del Almirante, núm. 16, tienda de antigüedades del Sr. Jaume, se cometió ayer tarde un robo consistente en varios objetos de bastante valor y otros objetos.

«El ladrón ó ladrones penetraron en la tienda fracturando la puerta de la calle.

LIBROS NUEVOS

Legislación de baños y aguas minero medicinales, recopilada por D. Emilio de Miguel y Paredes y D. Fernando Martínez Carrillo.

«Son tantas y tan contradictorias en algunos casos las disposiciones que respecto a cualquier materia administrativa se han dictado, que siempre ofrece verdadera dificultad, si no se hallan remidas inteligentemente, lograr entenderse y resolver la menor duda que al profano se suscita.

«En tal sentido, todo trabajo de recopilación

Continúa en el propósito de realizar con el debido estudio la modificación y modernización del Código municipal en esta materia; igualmente persisto en la idea de buscar el abaratamiento del pan conforme al estado del mercado público y a dictar disposiciones que impidan que sea caprichosa la apreciación por una u otra parte del tipo de venta del pan. También se están haciendo rápidamente los estudios para el establecimiento de una tahona reguladora, y es inútil que añada que tanto en el peso como en las condiciones higiénicas, la autoridad municipal seguirá ejerciendo sus funciones con toda soliteza, hecho que fácilmente se podrá comprobar en lo sucesivo.

Lo que dice el gobernador

Por su parte, el conde de San Luis culpa de lo sucedido al marqués de Lema, según se deduce de lo que hoy ha dicho a los periodistas.

El gobernador manifestó esta mañana que él es completamente ajeno a los conflictos que ayer se originaron a consecuencia de la escasez de pan; que su misión única y exclusivamente se relaciona con el mantenimiento del orden público y que éste no se alteró.

También añadió que se encuentra muy disgustado por los ataques que le dirige la prensa, que a su juicio son infundados, por ser de la competencia del alcalde todo cuanto se relaciona con el suministro de pan al público.

«En Madrid—dijo el conde de San Luis— se consumen de 350.000 a 400.000 kilos de pan, y todo estaba previsto; si faltó en abundancia el citado comestible, no fue culpa mía; ni yo tampoco puedo señalar a quién ó a qué se debe.

Por fortuna, todo se ha arreglado satisfactoriamente, y ya podemos todos comer con tranquilidad.

No con tanta tranquilidad como S. E. cree, si sigue el simple de aguas nocivas y la merma en el peso.

Elecciones en Francia

París 1.º.—Las elecciones para la renovación trienal de la mitad de los consejeros generales (diputados provinciales), se han verificado en el día de ayer.

De 1.443, se obtuvieron 250 resultados. La mayoría ministerial será considerable.

El presidente del Consejo, Sr. Combes, y el ministro Sr. Moutet, han sido reelegidos.

París 1.º.—Conocese ya el resultado de 888 elecciones para los consejos generales, habiendo resultado triunfantes 541 ministeriales, 139 republicanos opositoristas y 81 conservadores. En 55 colegios no ha resultado la mayoría de votos que exige la ley.

Hasta ahora los ministeriales ganan 64 puestos y pierden 25.

Además de los Sres. Combes y Moutet, han sido reelegidos en sus departamentos los Sres. Marcejonis, Berard, el general André y otros políticos importantes.—Fabra.

LAS DENUNCIAS CONTRA LA MARINA

Habla el ministro

«Esta mañana hemos visitado al general Ferrándiz.

«El ministro de Marina no quiere hablar de los cargos que contra él vienen formulando algunos periódicos.

«Cuando publicó La Correspondencia de España su primer artículo denunciando abusos que suponía cometidos en este ministerio—nos dijo—conté a él en conversación que tuve con un redactor de dicho periódico; pero después cuando he visto que sólo se proponían atacarme sin razón ni motivo, he resuelto no ocuparme del asunto, dejando expedita la acción de los tribunales, que darán al autor de esas denuncias las mayores facilidades para probarlas.

«Se me censura injustamente por actos en que no he tenido intervención alguna, habiendo llevado a tal extremo el afán de formular cargos contra mí, que se ha llegado a indicar que podría haberme alguna responsabilidad por la construcción de los jardines de Herrera, en Ferrol, que se llevó a cabo hace cuarenta y cuatro años; en 1860.

«Y de lo que se dice respecto a la enajenación de maderas inservibles?

««¿Solo he de contestarle que durante la tramitación de ese expediente no era yo

EDICION DE LA NOCHE

LA CUESTION DEL PAN

Manifestaciones del alcalde

El señor marqués de Lema ha manifestado esta mañana a los periodistas:

«He visto con sentimiento las apreciaciones que a una gran parte de la prensa periódica hace con motivo de la cuestión de los panaderos. Como es un deber penoso de las autoridades el tener que resolver problemas difíciles sin encontrar siempre el juicio equitativo que merecerían, respeto el derecho de la crítica, si quiera no la encuentre fundada en este caso, y lo que es más, renuncio a defenderme por razones de interés público y por consideraciones particulares que están fácilmente al alcance de cualquiera.

«Ante un conflicto promovido tan sin razón, pero con una unanimidad digna de mejor causa, en los confidatarios días que estoy de nuevo al frente del Ayuntamiento, he tenido sólo la ocasión de impedir un grave daño, ayudado por el digno señor gobernador, al pueblo de Madrid.

«Me limito, pues, a establecer algunos hechos y rectificar algunas especies equivocadas.

Ninguna huelga en este primer artículo de necesidad se ha planteado desde la actual, pues no sólo todos los patronos han estado completamente unidos, lo que en ningún otro caso ha ocurrido, sino que han hecho causa común con ellos todos los operarios. Advertirse que de unos y otros existen tres clases que jamás se unieron en especie de conflicto: la de pan canchal, la de pan francés y la de pan de lujo. Madrid consume 350.000 kilos diarios, y no creo que administración ninguna en capital alguna pueda improvisar esta enorme cantidad de pan. También en esta ocasión el auxilio de los pueblos cercanos y de las capitales de provincia no ha faltado por haber hecho causa común los operarios de estas localidades con los de Madrid, hasta el punto de promoverse huelgas en el mismo día en algunas villas cercanas a Madrid; sólo de Avila y Valladolid hemos recibido una pequeña cantidad de pan.

«No es exacto que se diese contraorden a la Administración militar para que dejase de fabricar en la madrugada de ayer. Las factorías elaboraron todo el pan que podían, que no se eleva a más de 5 ó 6.000 kilos sobre el consumo de la guarnición. No tienen personal y local para más, pues aunque poseen hornos que no usan, ni los pueden utilizar sin personal suficiente, ni, como es sabido, cabe fabricar sin la preparación anterior de la masa. El Hospicio no ha fabricado ni un sólo pan para el consumo público, no por falta de buen deseo, sino por la dificultad que ofrecieron los obreros agremiados que allí trabajan.

como se supone para censurarme director del material, cargo para el cual no fui nombrado hasta el 17 de Marzo de 1903, algunos meses después de terminado el expediente que tuvo fin en Noviembre de 1902.

DE SAN SEBASTIAN

Las regatas.—Sin arma.—Otras noticias. San Sebastián 1.º (3 t). El Rey ha presenciado las regatas desde la tribuna del jurado.

DE BARCELONA

El príncipe Jenaro de Borbón.—Ladrones detenidos.—El yate «María Joseph». Barcelona 1.º (3 tarde). Ha llegado de Mahón el príncipe Jenaro de Borbón, el cual ha salido para Niza con objeto de visitar a su madre.

FRANCIA EN MARRUECOS

La penetración pacífica. Tánger 1.º.—El Sultán ha podido que un capitán francés y tres suboficiales del ejército de Argelia queden afectos a la organización de las tropas de Marruecos.

Un pueblo amotinado

Varios heridos.—Vivas subversivos. Barcelona 1.º (5 tarde). En San Feliú de Llobregat ocurrió una alteración de orden público por haber prohibido el alcalde que se vendiera pescado por las calles.

Guardia civil que hiciera el despeje de los grupos, resultando del cumplimiento de la orden varios heridos, uno de ellos grave. Este herido, que se llama Juan Rovira, lo ha sido de un sablazo.

LA GUERRA

Los japoneses á la vista de Mukden. París 1.º.—Un despacho recibido de Tokio por el periódico Petit Parisien, dice que la vanguardia de las tropas del general Kuroki se halla á la vista de Mukden.—Fabra.

Lo que dice Kuropatkin

San Petersburgo 1.º.—El general Kuropatkin telegrafía que tres ejércitos japoneses volvieron ayer á tomar la ofensiva. La retaguardia de los rusos tuvo que replegarse hacia Hartcheng ante fuerzas superiores.

SUCESOS

Caida mortal. Una sirvienta de la casa núm. 31 de la calle de Toledo, al ir hoy á tender unas ropas en el balcón del piso tercero, tuvo la desgracia de caer á la calle, sufriendo tan terrible golpe que falleció á poco de ingresar en la Casa de Socorro del distrito.

Robo. Una mujer llamada Victoriana Ruiz, en un acceso de locura se arrojó esta mañana al Canalillo, pereciendo ahogada. El juzgado de guardia se presentó en el lugar del suceso.

Vapores correos. Habana 1.º.—Ha salido de este puerto para Nueva York, el vapor P. Satriestegui de la Compañía Transatlántica.

Periódicos denunciados. Los números correspondientes á La Correspondencia de España de anoche, y El País de hoy, han sido denunciados.

Perspicacia de un correopostal. París 1.º.—A consecuencia del viaje del ministro Sr. Delcassé al Arrije, las negociaciones seguidas con España respecto á Marruecos, que ya eran laboriosas, sufrían una paralización. Océase que no podrán proseguirse antes del mes de Septiembre.

Balance del día

Según telegrama recibido hoy en el ministerio de la Gobernación, el señor Maura llegó esta mañana á las ocho y media á Santander. En las calles y balcones había mucha

gente que tributó al presidente del Consejo un afectuoso recibimiento. Algunas noticias particulares dicen que hubo también algunos vivas á Salmerón, dados por un grupo de republicanos.

En el ministerio de la Gobernación han manifestado esta mañana que no se tenía noticia alguna de que el alcalde de Madrid hubiera presentado la dimisión, rumor que circuló anoche y hoy á primera hora. También se negó que pensara dimitir el gobernador, como algunos periódicos habían indicado.

Durante el tiempo que permanezca el Sr. Maura fuera de Madrid, queda con las atribuciones de presidente del Consejo el Sr. Allendesalazar.

En San Feliú de Llobregat, con motivo de la detención de unos cuantos vendedores de pescado, se promovió una alteración de orden público, dándose por el pueblo y algunos concejales, gritos subversivos. Intervino la Guardia civil, resultando algunos heridos.

Por separado pueden verse las manifestaciones del alcalde y del gobernador con motivo del conflicto del pan.

El conde de San Luis trata de eludir toda responsabilidad en lo ocurrido, indicando que al alcalde es á quien corresponde velar por el suministro del pan necesario.

Respecto al punto capital de la autorización concedida á las tahonas que emplean agua de pozo para que continúen con tan nocivo procedimiento, las explicaciones del marqués de Lema no resultan enteramente satisfactorias.

En realidad, no es posible tolerar que á ciencia y paciencia de las autoridades siga el público entregado en asunto tan capital á la codicia de industriales poco escrupulosos.

Esta mañana ha regresado á Madrid el ministro de Marina.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 24º sobre 0. A las doce de la tarde, 34º sobre 0. A las cuatro, 32º sobre 0. La máxima fué de 36º sobre 0. La mínima de 23º sobre 0. El barómetro marca 713.—Buen tiempo.

CHARADA

—Prima cuatro tres tercera, me decía Juan ayer, más loco que un dos segunda tiene una hermosa mujer. Pues á pesar de esa ganga, según me ha dicho su hermana, anda tras una de todo, que es partido de Patrasna.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana) Solución á la charada anterior ES CA RAY

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 1.º DE AGOSTO 1904 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Table with columns: Últimos precios, Día 30, Día 1, Diferen.º. Rows include 400 interior, 500 exterior, Ayuntamientos, Bancos y Sociedades, etc.

Ayuntamiento

Table with columns: Ayuntamientos, Ob. Municipales, Id. Erlanger y C.ª, etc.

Bancos y Sociedades

Table with columns: Acciones B. España, Id. B. Hipotecario, etc.

Después de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 76'65 dinero.—Barcelona, fin mes, 76'67.—París, 4 por 100 exterior, 85'70.—Renta francesa, 97'70.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 1.º (16'37). Interior, 76'76.—5 0/0 Amortizable, 97'72.—Nortes, 48'45.—Alicantes, 81'10.—Orense, 25'85.—Colonial, 138'20.—Mercantil, 34'88.—Arzobis.

De la «Agencia Fabra»

París 1.º.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 85'75.—3 por 100 francés, 97'75.

CURIOSIDADES

Estadua á Minkelers. En Maestricht se ha inaugurado una estatua erigida en honor del sabio Pedro Juan Minkelers, profesor de Ciencias en la Uni-

versidad de Lovaina, que descubrió la aplicación del gas extraído de la hulla al alumbrado. En 1784 publicó una monografía acerca del poder lumínico de dicho gas.

Alcaldesa yanqui

En Haddon, en el Estado de Kansas (Estados Unidos), las mujeres disfrutan, como ya en otra ocasión hemos indicado, del derecho de sufragio. En la reciente renovación del City Council, todos los candidatos triunfantes han sido mujeres.

Véase en 4.ª plana el anuncio Gran Hotel de los Placeres.

CULTOS

Santo de mañana.—Nuestra Señora de los Angeles; San Alfonso María de Ligorio; Santos Pedro de Omas y Máximo, Obispos, y San Esteban, Papa.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el santuario del Perpetuo Socorro, donde se celebrará fiesta á San Alfonso María de Ligorio; á las siete y media habrá misa de Comunión que dará el Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad; á las diez misa mayor, y por la tarde termina el triduo y predicará un P. Redentorista.

En la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles se celebrará fiesta á su Titular, con misa solemne á las diez en la que predicará el señor cura, y por la tarde completas, procesión y reserva.

En San Francisco el Grande se celebrará también solemne fiesta, predicando en la misa el Sr. Anaya.

En Santo Domingo el Real continúa la novena á su Titular, predicando un P. Dominico.

En San Millán sigue la novena á San Cayetano, predicando á las siete de la tarde el señor cura párroco.

En Santa Catalina de Sena continúa la novena á Santo Domingo de Guzmán, rezándose por la tarde después del rosario. En San Antonio de los Alemanes cultos á su Titular como todos los martes.

En la iglesia Pontificia de San Miguel misa solemne á las once. En la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés ejercicios al anoche, y será orador el Sr. Bolda.

En la enfermería de la V. O. T. de San Francisco, ejercicios piadosos, predicando á las seis el Sr. Uribe.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en la parroquia de Santos Justo y Pastor ó en Don Juan de Alarcón.

Funciones para mañana

APOLO.—A las 8 3/4.—Agua, azucarillos y aguardiente.—A las 9 3/4.—El género infimo.—La contrata y el Cake walk.—A las 10 3/4.—El pobre Valbuena.—A las 12.—Los picaros ciegos.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—28.º de abono.—Turno par.—A las 8.—El bazo é intrigante. Intermedios en el jardín por la banda del regimiento de Covadonga.

Entrada, 1 peseta. Ciroulo de hierro. JARDIN DEL RECREO SALAMANCA.—Patines, cinematógrafo y diversas atracciones.—Concierto por la banda de Llerena todas las noches.—Entrada, 50 céntimos.—Miercoles y sábado, moda.—Jueves por la tarde, tómbola.

IMPRENTA DE EL CORREO

—Acabáis—le dijo,—de despertar en mí ciertas ideas, y os diré á vos solo cosas que á nadie diría, porque esos pobres diablos no han tenido la audacia ni la política de hablarme como vos. Ernauton le saludó.

CAPITULO XXXII

Los vecinos de París

M. de Mayenne, de quien tanto se ocupaban en el palacio del Louvre, y que se cuidaba bien poco de ello, salió del palacio de Guisa por una puerta falsa, y calzado de botas y espuelas, y á caballo, como si acabara de llegar de un viaje, se dirigió al Louvre acompañado de tres hombres, igualmente á caballo.

Advertido de su venida M. de Epernon, mandó anunciar al rey su visita. Enterado también por su parte M. de Loignac, había pasado segundo aviso á los cuarenta y cinco, y según se había convenido, quince de ellos se hallaban en las antecámaras, quince en el zaguán y catorce en el cuartel. Decimos catorce, porque habiendo recibido Ernauton, como ya se sabe, una comisión especial, no estaba incluido en el número de sus compañeros.

—Nada puede justificarnos, señor,—dijo Loignac á Montcrabeau,—si estáis berracho, debéis ser castigado por haber bebido; si obrásteis solo por jactancia y orgullo, también merecáis castigo. A estas palabras sucedió un silencio profundo y terrible; como recordará el lector, M. de Loignac anunció al comenzar una severidad que prometía sinestros resultados.

la justicia se hará entre nosotros de un modo secreto y expedito, sin pergararnos ni procesos, y los rebeldes sufrirán en el acto la pena de muerte. Para el efecto hay mil pretextos y nadie podrá sospechar la menor cosa. Supongamos, por ejemplo, que los señores Montcrabeau y Pincornay, en vez de hablar en la calle de cosas que debieron haber olvidado, se hubieran entretenido en sacar á colación otras de que pudieran acordarse.

—¿Quién ha dicho que una disputa no puede provocar un duelo entre estos señores? En un duelo sucede muchas veces que sucumben los dos adversarios, y por lo tanto al día siguiente de la disputa pueden encontrarse muertos los caballeros Pincornay y Montcrabeau, del mismo modo que se encontraron los caballeros de Quelus, de Schomberg y de Mangiron: el asunto tendrá todas las apariencias de un duelo y negocio concluido. Por consiguiente, haré matar en desafío ó de otro modo cualquiera al que haga traición á los secretos del rey.

Papeles pintados y talleres de pintura
Grandes existencias en géneros extranjeros; última novedad de las más importantes fábricas del mundo. La producción del país a precio de fábrica.
GALLEGOS MARQUEZ
15, Espoz y Mina.—MADRID.—Espoz y Mina, 15

MAISON-FAMILLE
Reglé pour hommes d'études
Única casa que existe en Madrid para jóvenes de carrera, cualquiera que sea su nacionalidad, y pretendan, al mismo tiempo que cursarla oficialmente en los centros académicos de esta corte, aprender prácticamente los idiomas francés, inglés, alemán ó español, sin necesidad de otra enseñanza que la conversación frecuente habitual que sostendrán los alumnos entre sí, con sus superiores y la servidumbre de la casa, que toda ella será respectivamente extranjera.
Pídase Reglamento: Plaza de las Salesas, número 7, Colegio.

GRAN HOTEL DE LOS PLACERES
Bía de Marín (Pontevedra)
Gran edificio con una terraza de 500 metros cuadrados sobre el mar.—Luz eléctrica, agua y tumbres en todas las habitaciones.—Cuartos de baño y casetas para baños de mar.—Restaurante, café y fonda.—Departamentos para familias.
Para informes, dirigirse á D. AGUSTIN RODRIGUEZ Pontevedra) Marín.

PILDORAS Y JARABE DE BLANCARD
CONTRA la anemia, la pobreza de la sangre, opilación, la escrofula, etc.
Es el producto verdadero con la firma Blancard y las señas: 40, Rue Bonaparte, París
Precio: Píldoras, 4 fr. y 2 fr. 25.—Jarabe, 3 fr.

CALDERAS LEINHAAS
Con circulación forzada de agua
(La mejor caldera multitubular que existe)
TENDIENDO LAS VENTAJAS SIGUIENTES
Producción rápida de vapor.—Máximo de seguridad en el servicio.—Aumento de la potencia.—Producción normal, 22 hasta 23 kilogramos de vapor técnicamente seco por m2 de superficie de calefacción y hora, con el mejor rendimiento posible del combustible.—Producción máxima de vapor hasta 30 kilogramos y más.—Deposición de las incrustaciones en forma disuelta, en sitios no perjudiciales.—Potencia máxima en el más reducido espacio.—La mejor caldera para la exportación.

Recalentadores Leinhaas
para temperaturas hasta 350 grados, con disposición para la mezcla íntima del vapor; pueden exponerse ó no á los conductos de aire caliente.—Se construyen estas calderas para una presión hasta de 21 atmósferas.
Las otras especialidades de estos talleres son: Instalaciones, completas de Destilerías, Fábricas y refinarias de alcoholes, Fábricas de levadura prensada, Fábricas de cognac, Lavaderos de vapor, Fábricas de curtidos, Fábricas de ácido acético, Instalaciones para la carbonización de la madera, Fábricas de glicerina, Destilaciones de resina, etc.
E. LEINHAAS, Fraiberg (Sajonia).—Pídase informes

CONVIENE PREVENIRSE
Hay algunos usos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones obtenidas desde hace treinta años en casos verdaderamente desesperados con el ALQUITRAN GUYOT, intentan aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público, sino lo que es más grave, la salud de los enfermos.
Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el ALQUITRAN MEJOR es el que los abetos de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos.

WILSON, SONS & CO. LTD.
Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón.—Oficina central en Londres.—Sucursales en Cardiff, Barry, Madsira, Las Palmas, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahia, Rio Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca.
Venta de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra pesada y sin escoger y de carbón de cok de buena calidad.

COMPANIA MADRILEÑA DE TELEFONOS

Tarifa de precios al año
PER UNAS ESTACIONES PARTICULARES..... PESETAS 800
PER UNA ESTACION PARA FINES URBANAS ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono..... 400
PER UNA ESTACION PARA CASAS, CIRCULOS, ETC..... 1.000
PER CADA 100 METROS ó fracción de ellos que pase del término municipal.....

Viñas franco-americanas
Cincuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingratadas sobre los mejores ingertos de aquellos reconocidos.
Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.
Ofrece cien mil pies de viñas de primera clase por el mes de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparis y once francos sobre Rupestris.
También vende LA SIN IGUAL, máquina para ingerir, no desahogado y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingertos: raja, escarriana ó inglesa.
Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 fr.
Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quia Deschamps, 45, Burdeos (Francia).

Theophile Roederer Reims & Comp.
CRISTAL CHAMPAGNE
GLADIATEUR CABALLO
UNICA MEDALLA DE 1.ª CLASE EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS DE 1887
MEDALLA DE ORO, EXPOSICION DEL HAY Y MELBOURNE
Primeras recompensas en las Exposiciones de Burdeos, Filadelfia, Oporto, Santiago, etc.
Casa fundada en 1864
De venta en los principales Restaurants de Madrid y provincias
Agente general: León F. Aubey
25, Rue Bergère, Paris

TURBINAS AMERICA
Para saltos de todas las alturas y fuerzas
Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical ó horizontal.—Construcción norteamericana.
Importantes Garantías que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.
Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiarnos á que se nos pruebe lo contrario.
Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan sumergidas sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretencimiento, sin desgastes.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.
Se sirven los pedidos con gran rapidez.
Presupuestos y catálogo gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa:
Sloan et C., 17, Rue du Louvre, Paris

Abonos minerales y productos químicos
La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otras acciones, la explotación de las más importantes fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos anhidro y comercial, ácidos nítricos y clorídricos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.
Fábricas en Elorrieta, Zuazo y Guturribay (Vizcaya); en el Calayo y Ayllés (Asturias); en Bonanza y Trafarra.
Diríjanse los pedidos: Lotería, 8, Bilbao; Villanueva, 11, Apartado 66, Madrid; Uribe, 40, Oviedo.

Cubiertas acorazadas

indestructibles, no exigen reparaciones, incombustibles, apoyadas libremente, apropiadas aun para mayores dimensiones y para toda clase de formas. Por consiguiente, son las más económicas y mejores.
No tienen piezas de unión de madera, entablados ni enladrillos, ladrillos, pizarras, chapas de metal, ni pasta ni felpo; no están revestidas de chapas onduladas, placas de cristal, magnesia ni cemento.
Con ventanitas para iluminación, luz cenital y ventilación
Pudiéndose construir ó disponer con ellas
Terrazas, azoteas y paredes con puertas
Para detalles dirigirse á G. KINDERMANN, Arquitecto.
Herbst Strasse, Número 24.—Berlin Reinickendorf

Société Anonyme des Anciens Etablissements
PANHARD G. LEVASSOR
Capital: 5.000.000 francos
19, AVENUE D'IVRY, 19
PARIS
Las más altas recompensas en todas las Exposiciones
Los primeros premios en todas las carreras y concursos
Automóviles de todas clases
Omnibus con y sin Imperial. Furgones y Camiones. Char á bancs. Breaks. Trucks
LANCHAS AUTOMÓVILES

VINO Y JARABE DE Dusart
El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un refrigerador de los más energéticos. Añanza y endurece los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decalidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.
Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.
El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.
Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.
Paris, 6, Rue Vivienne y en todas las farmacias

Ibarra y Compañía
SEVILLA
Línea regular de vapores
entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla
Tres salidas semanales de todos los demás puertos
HASTA SEVILLA
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

VINAGRE
Superior de Tenedor y verdadero
Agua de Botot
Sólo auténtico aprobado por la Academia de Medicina de Paris.
17, Rue de la Paix, Paris

BARNARD GRANT & Co.
Comerciantes de frutas de Canarias (bananas, tomates, patatas, etcétera). Ofrece sus servicios para ventas en consignación, garantizando los mejores precios.—Para referencias dirigirse á su agente, León y Castillo, número 64, Las Palmas.

Las lombrices
Cuando se nota que un niño se pone pálido y ojoso, y empuja continuamente las narices, que tiene el sueño agitado, etc., casi segura la presencia de lombrices. Para impedir estos graves accidentes, las Pastillas de Kemp ofrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar, pues el niño las toma como dulce.—Las Pastillas de Kemp, nunca fallan en curar todo caso de lombrices intestinales y se venden en todas las farmacias.

CURACION SEGURA
Dios fundó la Religión para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con Fe, se ha realizado la Esperanza de hallar un remedio que permite hoy ejercer la Caridad de más afectos que sufren los, ronquera, asma, bronquitis y demás dolencias de la garganta y pecho, con el Pectoral Santa María que combate con éxito dichas dolencias.
De venta en las droguerías y farmacias.
PROFESOR
Lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza, en su casa y domicilio.—Honorarios módicos.
Argensola, 3, 4.ª Izquierda

Remedio de Abisima EXIVARD
En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.—Soborano contra asma, estorbo, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias.—30 años de buen éxito.—Medallas de oro y plata.—Paris, 102, rue Richelieu.

CONTRA LA TOS las BRONQUITIS los catarros crónicos
Los médicos más eminentes recetan las CÁPSULAS COGNET
Remedio insuperable contra las ENFERMEDADES DEL PECHO
PARIS, 43, Rue de Saintonge, Paris y farmacias

El Agua de Florida de Murray & Lanman «El Polígono Universal», invariable en su calidad, permanente en su fragancia, ha adquirido inmensa popularidad lo cual es la más elocuente prueba de su mérito.—No tiene rival para el pantofo, tecedor y baño.

Colagogo indiano de OSGOOD.—El gran remedio contra las fiebres y tercianas.—Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Colagogo indiano á la casa Langman y Kemp á introducir en una valiosa medicina en los mercados extranjeros.—El Colagogo indiano es una preparación puramente vegetal que puede ser tomada sin temor por la naturaleza más delicada y sensible. De venta en farmacias y droguerías.

HIERRO QUEVENNE
Único Aprobado por la Academia de Medicina de Paris.
CURA: Anemia, Clorosis, Debilidad.
Extra No Verdadero.
14, Rue de Valenciennes, Paris.

Licor de la Abadía DE TÉLME
Fabricado con aguardiente de cañeas, es el mejor y más higiénico de los licores de mesa.
Pídase en los cafés y tiendas de vinos y licores.

INIMENTO GENEAU. 40 años de éxito.—No más fuego.—No más peladuras. Solo TOPICO reemplazando el fuego sin dolor ni caídas del pelo, cura rápida y segura de las ceras, esparavanes, sobrehuesos, forcaduras, etc.—Resolutive y resolutivo inmejorable en las glándulas y males de garganta.—De venta en las principales farmacias y droguerías.

ro comprendidos en la tercera pena que tengo á bien aplicar á los delincuentes; esta pena es la multa.
A la palabra multa, M. de Chala bre estiró el hocico como un zorro.
—Señores,—dijo Loignac á los culpables—habéis recibido mil libras y devolveréis cien, cantidad que destino desde luego para recompensar el mérito de los obedientes y subordinados.
—¡Cien libras!—exclamó Pincornay.—con mil carretadas de demonios... ¿En donde tengo yo esas cien libras, si he empleado para vestirme hasta el último escudo?
—Venderéis vuestra cadena de oro—replicó M. de Loignac.
—La abandono—dijo Pincornay,—al servicio de S. M.
—No, señor, el rey no compra las alhajas de sus súbditos para pagar sus multas; vendella vos mismo y pagad. Ahora voy á decir dos palabras más.
He observado algunos principios de imitación entre los individuos de esta compañía: siempre que se susciten disputas quiero que se sometan á mi autoridad, y me reservo el derecho de juzgar acerca de la gravedad de las ofensas y de disponer lo necesario para los desafíos siempre que los crea necesarios, es decir, que todos podrán romperse el alma con las condiciones que yo establezca.
El primer duelo, la primera provocación que se verifique sin mi noticia, será castigada con rigurosa incomunicación, con multa fuertísima ó con pena mucho más severa, si sufriese perjuicio el servicio de S. M.
Apliquense estas disposiciones á todos cuantos deban aplicárselas: retiráos, caballeros.
—No, esperad un momento: quince de vosotros estarán esta noche al pie de la

escalera de S. M. en el momento de recibir la corte, y á la primera señal se dispersarán en las antecámaras. Otros quince se hallarán en la parte exterior, mezclados entre la gente que se acerca al palacio, y los otros quince permanecerán armados en el cuartel para hacer qué, en caso de ataque, todo se lo lleven los demonios.
—Caballero—dijo Sainte Moline, acercándose á Loignac,—me ocurre una dificultad; todo cuerpo de tropas necesita estar bien mandado. ¿Cómo nos hemos de gobernar cuando estemos juntos si no tenemos jefe?
—¡Ira de Dios!—la gritó Loignac.—¿Y yo quién soy?
—Vos, sois nuestro general,
—Os engañáis, caballero; vuestro general es el duque de Epernon.
—Pues entonces sois nuestro brigadier, lo cual no es bastante, porque ya conocéis que hace falta un subalterno para cada una de las tres porciones de demonios en que nos habéis dividido.
—Eso es muy justo, ya que no puedo dividirme en tres partes; sin embargo, no quiero reconocer entre vosotros más superioridad que la del mérito.
—¡Oh! En cuanto á eso no tengáis cuidado, porque en el mundo hay tajos y mandobles diferentes; mostrádnos el enemigo, bien sea judío ó cristiano, y veremos cuál de nosotros se explica mejor.
—Nombraré jefes provisionales,—dijo Loignac despnes de meditar las palabras de Sainte Moline,—y con la orden del día se os leerán los nombres de los que deban mandar por veinticuatro horas. De este modo todos sabréis mandar y obedecer; pero como no conozco todavía las capacidades que se ocultan entre vosotros, haré la elección definitiva cuando se me manifiesten.

Sainte Moline hizo el saludo de ordenanza y se volvió á la fila.
—Supongo que me habéis entendido—dijo Loignac.—os he dividido en tres escuadras de quince individuos, y ya sabéis vuestros números: la primera á la escalera, la segunda á la parte exterior, y la tercera en el cuartel; esta última, casi preparada y con las armas dispuestas, es decir, pronta para salir al primer aviso. Ahora, caballeros, retiráos.
—Señor de Montersbeau, señor Pincornay, el pago de vuestras multas para mañana; ya sabéis que soy el tesorero. Id con Dios.
Todos salieron del salón dejando sólo á Ernauton de Carmainges.
—¿Desearís alguna cosa, caballero?—le preguntó Loignac.
—Si por cierto—contestó aquél inclinándose,—me creo que habéis olvidado enterarnos de lo que debemos hacer. Pertenece al servicio del rey proporción sin duda grandes ventajas; pero yo desearía saber hasta qué punto se extienden los deberes que el mismo impone.
—Eso, caballero—replicó Loignac,—constituye una pregunta delicada, á la cual me es imposible contestar categóricamente.
—¿Me será permitido preguntaros por qué razón?
Estas palabras iban dirigidas á M. de Loignac con tanta política y miramientos, que aquel jefe, contra su costumbre, en vano procuraba contestar con severidad.
—Porque yo mismo ignoro por la mañana lo que haré á la noche.
—Caballero—dijo Carmainges—os halláis en una posición tan alta respecto á nosotros, que debéis saber muchas cosas que nosotros ignoramos.

Haced lo que yo he hecho, señor de Carmainges; aprended esas cosas sin que nadie os las enseñe, supuesto que no lo impido.
—Apelo á vuestras luces—dijo Ernauton,—porque habiendo llegado á la corte sin odios ni amistades, y no guiándome por pasión alguna, puedo, aunque sin valer más, seros más útil que ningún otro.
—¿Ni amáis ni aborrecéis?
—No, por cierto.
—Creo, sin embargo, que amáis al rey, ó al menos lo supongo.
—Debo y quiero hacerlo, señor de Loignac, como servidor, como súbdito y como caballero gascón.
—Pues bien, eso es uno de los puntos cardinales que deben guiarnos, y si sois hombre hábil, él os servirá para encontrar el opuesto.
—Muy bien, caballero—replicó Ernauton inclinándose,—ya me he fijado, y sólo me resta otro punto que me inquietaba bastante.
—¿Cuál?
—El que se refiere á la obediencia pasiva.
—Es la primera condición.
—Lo he oído perfectamente; pero la obediencia pasiva es algunas veces difícil para hombres delicados en materia de honor.
—Eso no me corresponde dilucidar, señor de Carmainges.
—Y sin embargo, cuando os desagrada una orden....
—Leo la firma del duque de Epernon, y esto me consuela.
—¿Y M. de Epernon?
—Lee la firma de S. M., y se consuela como yo.
—Tenéis razón, caballero; contádmeme el número de vuestros servidores.
Ernauton se dirigió á la puerta; pero Loignac le detuvo.

—Haced lo que yo he hecho, señor de Carmainges; aprended esas cosas sin que nadie os las enseñe, supuesto que no lo impido.
—Apelo á vuestras luces—dijo Ernauton,—porque habiendo llegado á la corte sin odios ni amistades, y no guiándome por pasión alguna, puedo, aunque sin valer más, seros más útil que ningún otro.
—¿Ni amáis ni aborrecéis?
—No, por cierto.
—Creo, sin embargo, que amáis al rey, ó al menos lo supongo.
—Debo y quiero hacerlo, señor de Loignac, como servidor, como súbdito y como caballero gascón.
—Pues bien, eso es uno de los puntos cardinales que deben guiarnos, y si sois hombre hábil, él os servirá para encontrar el opuesto.
—Muy bien, caballero—replicó Ernauton inclinándose,—ya me he fijado, y sólo me resta otro punto que me inquietaba bastante.
—¿Cuál?
—El que se refiere á la obediencia pasiva.
—Es la primera condición.
—Lo he oído perfectamente; pero la obediencia pasiva es algunas veces difícil para hombres delicados en materia de honor.
—Eso no me corresponde dilucidar, señor de Carmainges.
—Y sin embargo, cuando os desagrada una orden....
—Leo la firma del duque de Epernon, y esto me consuela.
—¿Y M. de Epernon?
—Lee la firma de S. M., y se consuela como yo.
—Tenéis razón, caballero; contádmeme el número de vuestros servidores.
Ernauton se dirigió á la puerta; pero Loignac le detuvo.